

Comité de Solidaridad

La necesidad no espera...

Por **María Andrea Gil Peris (Integrante del Comité de Solidaridad)**

A principio de año, el Comité de Solidaridad se puso en contacto con el padre Martín de Chiara que trabaja en una parroquia en Villa Soldati. En su sede principal, ubicada en el Barrio Carrillo (relocalización del Albergue Warnes de hace 20 años), y en las otras dos –en el Barrio Los Pinos y en la Villa 3–, atiende a una población de aproximadamente 30.000 personas con diferentes tipos de carencias, como trabajos mal remunerados; otras directamente sin trabajo.

El objetivo principal de las actividades destinadas a los niños y adolescentes en la parroquia es la PREVENCIÓN. Se trabaja primero con la autoestima, se brindan herramientas y la ayuda para conseguirlas, para que una vez adquiridas se interesen en progresar y continuar estudiando (en este caso los incentivos son muy pocos hasta en el mismo medio familiar) y, de esa manera, alejarlos de las drogas y de la delincuencia. Se pone énfasis justamente en lograr que estos jóvenes se sientan personas importantes y útiles en su medio y que sepan que pueden lograr objetivos positivos, con su educación y dentro de su comunidad.

En la parroquia se dan diferentes talleres, en los cuales se sirven aproximadamente 500 desayunos y meriendas semanales. Por ese motivo agradecen mucho el aporte mensual de leche y azúcar del CTPCBA y el hecho de que éste sea sostenido en el tiempo.

Entre los diferentes cursos y talleres que se brindan, debemos destacar el apoyo escolar, los días miércoles y sábados. Estos cursos son muy importantes para que continúen sus estudios sin fracasos ni desilusiones. A veces, sólo hay que ayudarlos a aprender a aprender, a comprender lo que leen. El apoyo de nivel primario se realiza en dos sedes; el secundario, en la capilla.

Es aquí donde podemos colaborar y es muy necesario, especialmente para los chicos de secundaria. Quiero resaltar la importancia de prestar este tipo de ayuda, no se trata sólo de brindar un poco de nuestro conocimiento sino especialmente nuestro tiempo, apenas dos horas semanales, que para esos chicos tiene un gran valor y para nosotros es muy reconfortante.

Queremos convocar a todos los colegas que tengan ganas de participar en algo realmente gratificante y positivo, y que sólo nos insume un par de horas semanales para, de ese modo,

aportar nuestro granito de arena y así lograr una mejor sociedad con mejor educación y, por ende, mayor integración. En la parroquia también hay grupos de autoayuda y reinserción especial para adictos y ex adictos. Hace poco pusimos en contacto con el Padre a una psicoanalista especializada que lleva adelante un taller semanal con ex adictos al paco. Como muchos de ellos van con sus niños a las reuniones, se convocó a una persona de una red social (Otro Lugar, no más marginación), que se ocupa de organizar actividades para los chicos, además de llevarles la cena, ya que el taller es de noche. Con la comida también se busca aportar el respeto por ciertos hábitos cotidianos relacionados con la ceremonia de comer, como lavarse las manos, esperar el turno, comer despacio, levantar la mesa, guardar las cosas, etc. Todas estas personas trabajan desinteresadamente y con el único objetivo de lograr una mejor integración en la comunidad.

Además, tienen talleres de formación de líderes barriales. En este caso se apunta justamente a crear una red de contención dentro del barrio entre los adolescentes. La experiencia adquirida ha sido positiva con los chicos que encuentran su lugar en el barrio alejándolos de la droga y de la delincuencia, de manera comprobada. También, talleres de guitarra y fotografía y encuentros con nutricionistas y mamás para mejorar el valor nutricional de las comidas, centrándose en un mejor uso de los alimentos a los que pueden acceder.

¿Qué necesitan?

Además de los 25 kg de leche en polvo y 40 kg de azúcar, que ya nos comprometimos a suministrar mensualmente durante todo el año, los viáticos para los terapeutas. Necesitan también voluntarios para apoyo escolar en inglés, matemática, química y física, de nivel secundario, los sábados de 10.00 a 12.00 y los miércoles de 14.00 a 17.00, y para los talleres de juego (domingos a las 10.00).

Necesitan donaciones para el viaje de estudios a Bariloche que realizan a fin de año los chicos que no adeudan materias.

¿Qué podemos aportar?

Un poquito de nuestro tiempo, les aseguro que no se van a arrepentir. Para esos chicos es muchísimo y para nosotros también. ¡Los esperamos! ■